

Lettre d'info

Novembre 2019

N°46

Edito

Sommaire

Page 1
Edito

Page 2
RESPIRE :

- Nouveau partenariat
- Coup de projecteur sur la vélo-école
- Focus salarié
- Troc livres

Page 3

AABRAYSIE :

- 0 produits phyto
- Accompagnement
- 1 an Pôle ESS
- Un nouvel encadrant technique

Page 4

Nos actions et rencontres

MOIS DE L'ESS ET SERD

Novembre, c'est le mois de l'Economie Sociale et Solidaire et des centaines d'événements sont organisés nationalement pour découvrir une économie qui a du sens. Dans chaque région, le Mois est animé par la Chambre Régionale de l'Economie Sociale et Solidaire. L'ESS c'est concilier solidarité, utilité sociale et performance économique. Novembre c'est aussi la Semaine Européenne de la Réduction des Déchets. Aabraysie Développement et Respire interviennent chacune sur ces deux champs d'actions.

Orléans Métropole ainsi que les collectivités, les structures et les associations impliquées sur la réduction des déchets étaient parties prenantes de cet événement qu'est la SERD. Aabraysie Développement et le Repair Café étaient inscrits au programme. Pour ceux qui ne connaissent pas encore, le Repair Café permet de réparer votre objet cassé, de partager un moment convivial et de lutter contre l'obsolescence programmée. Les bénévoles vous donnent rendez-vous tous les premiers mercredis de chaque mois de 17h30 à 20h et tous les troisièmes samedis de chaque mois de 14h à 18h au 6-10 Pôle ESS situé avenue François Rabelais à Saint Jean de Braye.

La Régie de quartier Respire a quant à elle, proposé à nouveau cette année un troc de livres le mercredi 20 novembre au sein du service Collecte. Plus d'informations en page 2.



70 ANS POUR EMMAÛS



Pour fêter la rencontre entre l'Abbé Pierre et le premier compagnon, le mouvement Emmaüs a organisé, partout en France, des manifestations les 15 et 16 novembre. À Ormes, tout un programme d'animations a été mis en place. Les visiteurs ont pu découvrir une exposition mettant en valeur ce qui se fait et ce qui se passe à Emmaüs. Il était également possible de visiter les locaux. La compagnie théâtrale, Cie Joseph K, a aussi fait visiter « à sa manière » la Communauté. Il y avait des animations pour enfants : stand maquillages, jeux, manège fabriqué avec des objets de récupération et animé par un musicien. Deux défilés de mode ont été organisés pour montrer qu'il est possible de s'habiller à Emmaüs tout en restant tendance. Un concert du groupe « La Belle Image », puis un DJ ont fait poursuivre les festivités jusque dans la soirée.

A l'occasion du lancement de la Semaine Européenne de la Réduction des Déchets, le groupement de Réemploi (1 Terre-Actions, Aabraysie Développement, Envie, La Ressource AAA, Respire et donc Emmaüs) a aussi été invité pour la journée. Une équipe de la Ressourcerie AAA était présente pour animer un atelier de réemploi de textile. Plutôt que de jeter un vêtement parce qu'il ne nous plaît plus, il est possible de le customiser et de lui donner une 2ème vie en utilisant la méthode du flocage. Et oui, on ne flocque pas uniquement des maillots de foot !



NOUVEAU PARTENARIAT



La Régie de quartier est ravie d'avoir pu signer, le 20 novembre et pendant la Semaine Européenne de Réduction des Déchets, une nouvelle convention de partenariat avec Valloire Habitat pour la collecte et la valorisation

de leurs déchets papiers et carton sur 10 de leurs sites loirétains.

Les membres du Conseil d'Administration et toute l'équipe de Respire tiennent à remercier chaleureusement Jean-François Escudier (Président de Valloire Habitat), Vincent Henneron (Directeur Général Valloire Habitat), Cécile Mousset (Directrice du service Communication) ainsi que ses équipes, et le groupe de travail « les gestes verts » porté par Tony Shuler (Responsable contrats) et ses collaborateurs, pour leur accueil et leur confiance.

COUP DE PROJECTEUR SUR LA VÉLO-ÉCOLE



Territoires Audacieux, la nouvelle agence de presse qui défend un journalisme positif et Villes au Carré, association de coaching territorial en région Centre Val de Loire, ont lancé un concours « initiative coup de cœur en Centre Val de Loire » en juillet dernier. Le

but était de mettre en lumière des initiatives à impact positif sur leur territoire. La Régie avait répondu à l'appel du concours en y représentant l'action de la vélo-école. L'initiative lauréate du concours se verrait offrir un reportage vidéo par la rédaction de Territoires-Audacieux.fr. De plus, toutes les initiatives signalées seront valorisées dans les actions ou publications de Villes au Carré et relayées au réseau régional Oxygène. C'est avec joie qu'en octobre dernier, nous avons appris que la vélo-école avait été élue « initiative coup de cœur en Centre Val de Loire ». Le 25 octobre, Baptiste GAPENNE, journaliste et fondateur de Territoires Audacieux est venu tourner le reportage. Retour en images sur cette journée.

Pour voir la vidéo complète, c'est par ici : <https://www.territoires-audacieux.fr/2018/11/06/velo-ecole-facilite-mobilite-permis/>



FOCUS SALARIÉ



Stéphane B. en CDDI au service collecte depuis le 4 décembre 2017, quittera la Régie le 3 décembre prochain. Stéphane a 47 ans et un parcours professionnel dans la manutention, la logistique et la vente. Titulaire d'un CAP paysagiste, des CACES 1, 3 et 5, du permis de conduire et d'une voiture, il a toujours été très animé par l'écologie et le développement durable. Il a la volonté d'être acteur dans ces domaines, tant dans son quotidien que dans

son futur parcours professionnel. Toutes les équipes sont d'accord pour dire que Stéphane a progressé pendant son accompagnement. Nous avons déterminé des difficultés de communication, de concentration et il avait du mal dans la relation avec les autres. Les conseillères socio-professionnelles l'ont accompagné dans le passage d'un Visa 3 en 1 et une remise à niveau avec l'AFEC. Les chefs d'équipe du service Collecte et le coordinateur technique sont unanimes. Nous pouvons compter sur Stéphane. C'est quelqu'un qui est présent, à l'heure, à l'écoute et sait travailler sur ses difficultés. Afin de valider son projet professionnel, il a effectué une période de stage en avril dernier au sein de la Ressource AAA, Ressourcerie d'Orléans et il a aussi rencontré Alicia GOMIS, coordinatrice du 6-10 Pôle ESS de Saint Jean de Braye pour échanger sur l'Economie Sociale et Solidaire (cette économie qui lui tient tant à cœur). Il recherche actuellement un poste dans la collecte et la valorisation des déchets. Si vous avez un poste à pourvoir dans ce secteur, n'hésitez pas à contacter Aline MARTIN Conseillère Socio-Professionnelle au 02.38.22.01.15 06.32.65.45.51 ou par mail à csp2@respire.org

TROC LIVRES



Comme évoqué dans l'édito, le service Collecte de la Régie situé rue des Marchais à Saint Jean de la Ruelle, a organisé dans le cadre de la Semaine Européenne de la Réduction des Déchets, un troc de livres. Cet événement permet de faire découvrir les missions du service. Les usagers avaient aussi la possibilité d'apporter les livres dont ils souhaitaient se séparer mais pas jeter et pourquoi pas repartir avec de nouveaux ! Encore une autre solution pour réduire nos déchets.

Vous pouvez venir apporter et déposer vos livres mais aussi vous servir tout au long de l'année dans l'une des deux boîtes à livres de Respire. L'une est disponible sur le parking des locaux administratifs de la Régie situés rue Françoise Giroud, l'autre est sur le parking de la Collecte au 26 rue des Marchais.



1 AN DU PÔLE ESS



Le samedi 23 novembre, le Pôle ESS a fêté son premier anniversaire ! Pour ceux qui ne connaissent pas encore ce lieu : l'association 6-10 Pôle ESS gère, coordonne, anime et développe le Pôle ESS qui regroupe 6 structures locales dans ses locaux partagés avenue François Rabelais à Saint Jean de Braye : 1-Terre-actions, Artefacts, la Ressource AAA, le Repair Café, le Crepi. L'association 6-10 Pôle ESS accompagne aussi les porteurs de projets ESS via l'incubateur. Le programme de cette journée festive était riche ! Il était possible de participer à un jeu de piste pour découvrir les différentes activités du Pôle, des ateliers cuisine étaient proposés, le café associatif, la boutique partagée de la Coopérette et les ateliers auto-réparation de vélos étaient ouverts. Un atelier participatif de création de signalétique, une dégustation de produits à l'aveugle, un atelier tawashi (éponges réutilisables) et un atelier street art étaient aussi au programme. A l'occasion de cet anniversaire, le 6-10 Co, espace de coworking a été inauguré.

Le samedi 23 novembre, le Pôle ESS a fêté son premier anniversaire ! Pour ceux qui ne connaissent pas encore ce lieu : l'association 6-10 Pôle ESS gère, coordonne, anime et développe le Pôle ESS qui regroupe 6 structures locales dans ses locaux partagés avenue François Rabelais à Saint Jean de Braye : 1-Terre-actions, Artefacts, la Ressource AAA, le Repair Café, le Crepi. L'association 6-10 Pôle ESS accompagne aussi les porteurs de projets ESS via l'incubateur. Le programme de cette journée festive était riche ! Il était possible de participer à un jeu de piste pour découvrir les différentes activités du Pôle, des ateliers cuisine étaient proposés, le café associatif, la boutique partagée de la Coopérette et les ateliers auto-réparation de vélos étaient ouverts. Un atelier participatif de création de signalétique, une dégustation de produits à l'aveugle, un atelier tawashi (éponges réutilisables) et un atelier street art étaient aussi au programme. A l'occasion de cet anniversaire, le 6-10 Co, espace de coworking a été inauguré.



ACCOMPAGNEMENT



Après presque 10 ans au sein d'Aabraysie Développement, Fanny HARMANT, Coordinatrice Socio-Professionnelle quitte ses fonctions le 29 novembre. Les membres du Conseil d'Administration et les salariés d'Aabraysie Développement lui souhaitent pleine réussite dans ses futurs projets. Le recrutement est en cours, nous vous présenteront très prochainement la personne qui prendra le relai sur le poste.

Alain L. L. salarié en insertion du service espaces verts, a quitté la structure le 14 novembre. C'était une volonté de sa part de poursuivre son projet professionnel dans des missions intérimaires. Il est actuellement en mission pour l'entreprise Deret en tant que préparateur de commande.

Medoune N. est actuellement en Action de Formation Préable au Recrutement et ce jusqu'à fin novembre au sein de « Once again » friperie en ligne basée à Ingré en tant qu'agent logistique.

Nous souhaitons la bienvenue à Steve L. Christophe R, Aurélien L. et Florent C. qui ont intégré l'équipe de l'ACI Espaces Verts.

0 PRODUITS PHYTO

Aabraysie Développement poursuit sa démarche de préservation de l'environnement, puisqu'un de nos objectifs dans l'année à venir est de ne plus utiliser de pesticides sur tous nos chantiers en espaces verts. Pour passer cette nouvelle étape, les équipes se font accompagner par la FREDON Fédération Régionale de Défense contre les Organismes Nuisibles. Une première journée de sensibilisation et de formation a été organisée au sein de la Régie le 18 novembre. Au programme de cette première journée :

- Sensibilisation sur la santé et l'environnement
- La réglementation
- Réflexions sur les pratiques phytosanitaires existantes
- Les techniques alternatives

D'autres temps d'échanges sont d'ores et déjà programmés sur les mois à venir, pour visiter les chantiers afin que la FREDON nous fournisse un diagnostic et des préconisations précises.



UN NOUVEL ENCADRANT TECHNIQUE

Nous avons recruté Dylan WARIN au poste d'encadrant technique d'une des deux équipes en insertion en espaces verts suite au départ d'Eric BRETON. Dylan a signé le 4 novembre un CDD d'un an.

Il a 24 ans et malgré son jeune âge, il est passé par plusieurs expériences professionnelles. Après une formation au CFA pour être mécanicien automobile, il a été charpentier couvreur, puis jardinier de golf. La mission locale lui parle d'ADS 45 (Association pour le Développement et la Solidarité) située à Sully sur Loire. Dylan a été embauché dans un premier temps en CDDI à 24h par semaine. Rapidement, l'association lui propose de passer à 35h puis de passer assistant technique. Apportant entière satisfaction Dylan devient par la suite encadrant technique en espaces verts.

Pour joindre Dylan WARIN, Encadrant Technique Espaces Verts aci2@aabraysie.fr — 07 56 06 11 79



Nos actions et rencontres

Depuis le 31 octobre dernier...

05/11 : Réunion Kéolis sur les véhicules électriques
06/11 : Repair café
08/11 : Journée thématique "Organisations du travail et addictions" (Fanny, Dylan et Laure-Anne), Observatoire départemental du dialogue et de la négociation en entreprise (UDES), Entretien ACI
13/11 : Réunion des Régies de Quartier sur filière collecte et valorisation des bio déchets, Accueil nouveaux salariés ACI et entretiens EI
16/11 : Repair café
19/11 : Réunion de présentation de la réforme de la comptabilité des associations
20/11 : Entretien Coordinateur(trice) social(e)
21/11 : Rendez-vous bilan et programmation des prestations d'entretien des espaces verts et propreté urbaine au Centre Technique Municipal
23/11 : Anniversaire du Pôle ESS 1 an
25/11 : Journée de formation SILAE (nouveau logiciel de paye)

aAbraysie
Développement
ENTREPRISE SOLIDAIRE

05/11 : DLA utilité sociale
13/11 : Rencontre avec le Préfet sur le quartier des Chaises
14/11 : Visite de l'EPIS épicerie sociale de St Jean de la Ruelle
18/11 : Rencontre sur le thème de la mobilité avec le Lycée Maréchal Leclerc
19/11 : Rencontre avec Mobin
20/11 : Signature contrat de Collecte avec Valloire Habitat et Après-midi Troc de livres au service Collecte dans le cadre de la Semaine Européenne de la Réduction des Déchets
22/11 : Réunion partenaires sur la thématique de la mobilité
25/11 : Rencontre avec Interstices
26/11 : Conseil d'Administration
28/11 : Journée Régionale du Réemploi au Pôle ESS

respire

06/11 : DLA réemploi (2ème journée)
15 et 16/11 : Anniversaire Emmaüs 70 ans
18/11 : 1ère journée de sensibilisation 0 phyto
28/11 : Journée ESS / GASIO à Artefacts
29/11 : Anniversaire ID 25 ans

aAbraysie
Développement
ENTREPRISE SOLIDAIRE

respire



RESPIRE propose aux particuliers, entreprises et collectivités de la métropole, un ensemble de services :

- Ecole de conduite
- Garage solidaire
- Collecte de papiers, cartons, textiles, livres...
- Débarras d'encombrants
- Service espaces verts, dont écopâturage
- Service chantier vert
- Ménage et réputation

www.respire.org

 **Regie Respire**
 **Régie de quartier Respire**



Entreprise solidaire, AABRAYSIE DEVELOPPEMENT propose une offre diversifiée de services :

- Transport à la demande
- Entretien d'espaces verts et propreté urbaine
- Entretien ménager et réputation
- Collecte et débarras d'encombrants
- Petits bricolages
- Repair café

  www.aabraysie.fr
Aabraysie Développement



ORLÉANS
MÉTROPOLÉ

Centre-Val de Loire
www.regioncentre-valde Loire.fr

Loiret
votre Département

DIRECCTE CENTRE



MINISTRE DE L'ÉCONOMIE, DE LA TRANSITION ÉCOTOLOGIQUE ET DE L'ÉNGAGEMENT SOCIAL



SAINT-JEAN DE BRAYE



l'Europe s'engage
en région Centre-Val de Loire
avec le Fonds Social Européen



UNION EUROPÉENNE

Ce projet est cofinancé par le Fonds social européen dans le cadre du programme opérationnel national « Emploi et Inclusion » 2014-2020



CNLRQ
Comité National de Liaison des Régies de Quartier